
福山市立大学
野菜を育てようサークル

農薬は知識がないので使いません(笑)
愛情こめて作る野菜は美味しさも２倍！

こんなことしょうるんじゃ！

⼤学やNPO法⼈の協⼒も得て、広島県福⼭市内
に約１００㎡の畑を借りています。作っている野菜は
ナス、トマト、キュウリ、ジャガイモ…とありとあらゆるもの
を育てています。中には失敗するものもありますが、野
菜を育てる⼤変さを⽇々感じながら活動しています。

◎農薬は使っていません
「農薬は使ってるの？」とよく聞かれますが、そんな知識
もないので使っていません（笑）。分からないものを使
わないことが最⼤の危険回避。そのためにキャベツや枝
⾖が全滅してしまったことも…。落ち葉を腐葉⼟にする
こだわりもあります。あとは⽔と愛情を注げば、すくすく育
ちます。

◎⼀番楽しい！収穫の時

日々の農作業の様子
～大学から自転車を走らせて畑に向かいます！～

野菜に囲まれて元気いっぱい！！

2011年に福⼭市⽴⼤学が新設され、何のサークルを
作るかというところから考え、「野菜を育ててみたい！」とい
う思いから発⾜。栽培も収穫も、ほぼ経験ゼロからのス
タートでした。

きっかけは・・・

番楽しい！収穫の時
⼀⽣懸命育てた野菜を収穫する時が、⼀番楽しくっ
て、⼀番嬉しくなる瞬間です。⼈参のにおいを嗅いだり、
プチトマトはそのままつまんで⾷べたりもします。
そして、⾃分で調理したりするのはもちろん、家族や
友達、学祭での豚汁販売など、たくさんの⼈たちに⾷べ
てもらうことで、より充実した気持ちになります。

夏野菜収穫後の部員たち

活動目標

季節の野菜を栽培し、
技術の継承をするだけでな
く、多くの人に自分の育て
た野菜を食べてもらう

今夜は新年会！
鍋の材料も収穫しちゃいます

落ち葉を拾って腐葉⼟作りに挑戦中！

嬉しい収穫の瞬間



感想・そして、これから・・・ 大学祭での豚汁販売の様子
～いらっしゃいませ。野菜のうまみがたっぷりですよ～

◎学祭の豚汁は⼤⼈気！
⾃炊の学⽣も多いメンバーです
が、最⼤の楽しみはやっぱり「収穫
した野菜を⾷べること」です。毎年
出店している⼤学祭では⾃分たち
が育てた野菜を使って豚汁を作り
販売しました。

たくさん
売るぞ〜〜〜！

野菜作りをとおして多くの⼈と出会い、そして繋がることができ
ました。作業中に声をかけてもらったり、道具を貸してもらったり
…近所のおじいちゃんおばあちゃんとも交流しています！
将来は、農業の技術を継承して育てる⼤変さを知り、⾃

分たちで⾷べる野菜を⾃分たちで
作れるようになりたいです。また、そ
れを多くの⼈に⾷べてもらえるよう
になれば嬉しいです。野菜作りは
究極の⾷育ですよ！

野菜を育てようサークル部⻑
原⽥ 珠実

サークルでおそろいのジャンパーを作ったり、
学祭の看板を作ったり、みんなの活動
が楽しくうまく伝わるようにイラスト
を書いています。

部員 イラスト担当
久保⽥ 瑛⼦

動 ど 学 ⾃主性 任

農家⾷堂ルオントの
店⻑よりひとこと

学⽣と話していると、⾊んな驚
きや感動に出会います。僕たち
が思いもしないことで悩んだり、
僕たちが気にすることは臆しなか
ったり…（笑）
彼⼥たちの活動がお店の運営
のヒントとなることも⽇々あり、お
互いに刺激をもらっています。

彼⼥たちもいつかは⺟になる。⽣
まれたばかりの⾚ちゃんは与えられ
たものしか⾷べることができない。
そんな時に、⼝にする⾷べ物がどんなに重要なものとなるの
か。⽇々野菜を育てることで、⾷を考え、その⼊り⼝を垣間
⾒ることができれば、とも思っています。

【農家⾷堂 Luonto ルオント】
店⻑ 岡⽥ 秀⼀

http://www.fcu.ac.jp/ 
TEL084‐999‐1111福山市立大学 野菜を育てようサークル〒721‐0964 広島県福山市港町二丁目19番1号

コラボ企画はコラボ企画は
うまくいくかな？うまくいくかな？
お楽しみに！お楽しみに！

農家食堂ルオントとの連携
～ただいま企画中！～

活動のほとんどは学⽣たちの⾃主性に任せています。いろんな
ことにぶつかりながら⽇々成⻑していって欲しいです。

野菜を育てようサークル顧問
福⼭市⽴⼤学都市経営学部 講師 澤⽥結基

◎今後の展望 レストランとのコラボ
福⼭市内で「おしゃれで野菜がたっぷり⾷べられる」と評判のレ
ストラン『農家⾷堂ルオント』さんと野菜を育てようサークルはとて
も仲良し。サラダバーに⼤学⽣が育てた野菜を並べようと企画し
ていますが…珍しい野菜の栽培はなかなかうまく⾏きません！
でもそれも勉強のうち。時には店⻑に厳しいアドバイスもいただき
ながら、今後の活動を⾒つめ直しています。


